
2014年6月17日
北区まちづくりセンター

実施日時：
場所：

参加者数：
回答率： 91.3%

選択肢
1．とても

満足
2．満足

3．どちら
でもない

4．不満
5．とても

不満
無回答 総数

回答数 8 13 0 0 0 0 21
構成比 38.1% 61.9% 0% 0% 0% 0% 100%

選択肢 5 4 3 2 1 無回答 総数
回答数 11 5 5 0 0 0 21
構成比 52.4% 23.8% 23.8% 0% 0% 0% 100%

選択肢 5 4 3 2 1 無回答 総数
回答数 7 2 11 0 0 1 21
構成比 33.3% 9.5% 52.4% 0% 0% 4.8% 100%

選択肢 5 4 3 2 1 無回答 総数
回答数 13 6 1 0 0 1 21
構成比 61.9% 28.6% 4.8% 0% 0% 4.8% 100%

設問1　本日の講座はいかがでしたか？

設問2　講座でご理解頂けたことについて、それぞれ5段階のレベルで選択してください。

1 北区まちづくり塾の趣旨

※「5」＝良くできた → 「1」＝全くできなかった

2 これからのまちづくりの考え方

3 みんなが参加できる会議の進め方

※「5」＝良くできた → 「1」＝全くできなかった

北区まちづくり塾

第1回「まちづくりのファシリテーション」アンケート集計結果

2014年6月16日（月）19:00～21:00

合計23人(うち21人が回答)
北区在宅サービスセンター（北区社会福祉協議会）4階会議室

※「5」＝良くできた → 「1」＝全くできなかった
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2014年6月17日
北区まちづくりセンター

・これから地活協をたち上げるのに考えます。

・地域で活動する場はないのですが、ボランティア講座、人権研修、傾聴講座の講師をしていきたいと思い
ました。大学の授業でも使います。

・チームでのミーティングの質を高めたい
ここでつくったつながりを仕事に活かしていきたい

・使えることから、やってみます。使いこなせるように練習します
・聴く事を意識して会ギをして展開して行きたいと思います。

・若いスタッフと話し合いまとめていきたいです
・会議の進め方を参考にします。

・北ボラ関連の会議に今日の4ツの懸念を考えながら参加
・（現場でどのように）？
・これから考えます。
・それを学ぶ為に来ました。できるかどうかは分からない。
・大切な事を地域にもって帰ります。仲間と再度話しあいます。

・会議進行。

・議題：○○○について△△となる

・ホワイトボードに用意してきた用紙をはっていくのはわかりやすい
議題に今日の目標を明確にしておくということ

・北区にこんなにたくさん まちづくり のことを考えている方がいらっしゃるとは･･!すべてが新鮮でした!!
・ファシリテーターのテクニックが勉強になった
・気づきがたくさんありました。人交密度の意味が分からなかったので、また学びたいです。

・組織（クラブ）に活かしたい。主旨を必ず見つめなおす事に活かしたい

・積極的意見交換は楽しいと思いました。
・軸で表を作り意見整理をする事を活用してみたい。

・地活の行動に生かせれば良いと思う
・自分が司会者になった時に生かせる。

・ギブの４つの懸念が気づいた。
・会議のあり方、を考え直しました。
・わかりやすい説明をするには？･･･参考になりました。
・目標に相互作業を入れる事を知った。
・会議の進め方。要点が明確になる。

・話し方と会議の仕方について学びました。

・ファシリテーションについて学ぶことができよかった。
会議の準備について、反省しました。

・皆さん真剣に取り組んでおられる。会議の進め方の参考になる。
・会議の進め方

・スベテ。

設問3　講座に参加されてみて、新たな気づきや学びとなった事柄をお書きください。
（順不同）

設問4　講座で学んだことを、現場でどのように活かしていきたいと考えますか？
（順不同）

・会議のすすめ方のアイデアをしっかり学べた。
・参加者が様々で、意見を広く聞けた

・ゆっくり考えてみます。

・今は分からない

・介護家族の集いという物は何かを決める所ではないので･･･
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2014年6月17日
北区まちづくりセンター

選択肢 １．はい
２．どちら
でもない

３．いいえ 無回答 総数

回答数 15 4 0 2 21
構成比 71.4% 19.0% 0% 9.5% 100%

※自由記述については、明らかな誤字である場合等を除き、回答用紙に記載の表現で掲載した。

・とても分かりやすく、あっという間の2hでした。とてもおもしろかったです。
・マンション管理に長年かかわってきたが、管理会社の問題もあり…むずかしい

・とっても分かりやすかったです。
・わかりやすいおはなし、ありがとうございました。
・わかりやすい講座でした。

・最後に会のルールをスタート時に確認する事の大切さを、なるほどなあと思いました。今日お話しが聞け
てとてもよかったです。

・テンポよくわかりやすかったです。地域の方…個々の力が引き出せるよう…楽しく参加させて頂きました。

・名札を作ってくださっているのに、ひもが長くて机にかくれてしまい見えません。
（私は自分で短くしましたが）
楽しい時間でした。ありがとうございました。

・ファシリテーターのあり方、心得などを学びたいです。

・川中先生の内容がわかりやすかった。
・講師が大変良かった。
・わかりやすく、お話になったことを掲示する方法は 初めてで 参考になりました
・参加する会に活かしたい

・大阪市民、北区民の方とお知り合いになれてよかったです。

設問6　その他　講座内容に関するご意見・ご感想、講師へのメッセージなどあればお書きくださ
い。（順不同）

・ファシリテーション 実践してみたいです　スパルタ塾的な!?ものでしょうか。

設問5　今回のテーマでレベルアップした講座があれば、参加してみたいですか？

・今後は机上ではなく実せんで。
・北区に住んで2年ちょっとなのでもっと北区のことを知りたいです。

もっと深めたい知りたいと思うことがあればお書きください
（自由記述）[順不同]
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